

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, meine Damen und Herren,

es ist wieder an der Zeit einen Haushalt für die Ortsgemeinde Flonheim zu verabschieden. Die wichtigsten Eckdaten des Haushaltes hat Frau Bürgermeisterin Beiser-Hübner schon genannt, daher möchte ich die Zahlen aus dem Ergebnis- und Finanzhaushalt nicht im Detail wiederholen.

Am 02.03.2016 wurde uns von unserm Haushälter der VG Alzey-Land Herrn Eppelmann, in der Haupt-Personal und Finanzausschusssitzung der Haushalt vorgestellt und Details besprochen.

Die SPD Fraktion wird diesem Haushalt 2016 zustimmen.

Ein turbulentes Haushaltsjahr liegt hinter uns und vor uns. Nicht allein geschuldet durch die Sanierung der Kellerräume in der Kindertagesstätte (Wasserschaden I), da hier die Kosten alleine von der Ortsgemeinde getragen werden mussten und nun ein neuer Wasserschaden II in dem „Altbau“ entstanden ist, der zum Glück von der Versicherung getragen wird. Hier ergreift man auch gleich die Gelegenheit, z.B. alte Leitungen zu erneuern, Geld wurde hierfür im Haushalt eingestellt.

Wir sehen auch die gestiegenen Personalkosten, gerade auch in der Kindertagesstätte, doch die Einrichtung weiterer Gruppen war erforderlich und richtig. Und auch die gesetzlichen Vorgaben wollen erfüllt werden. Es ist unsere sozialdemokratische Pflicht den hohen Standard unserer Kita zu halten und zu verbessern. Die Vereinbarung zwischen Familie und Beruf wollen wir weiterhin fördern.

Durch die Erschließung eines weiteren Neubaugebietes und des Gewerbegebietes „An der Ruhe“ denke man auch in Richtung Zukunft.

Schlussbetrachtung meiner Seite und der SPD Fraktion:

- Flonheim bleibt weiterhin schuldenfrei
- Hohe Personalkosten – dazu stehen wir im Sinne unserer Kinder- und Familienpolitik
- Kosten die durch die Umlage der VG und des Kreises entstehen, haben wir keinen Einfluss
- Investitionen auch in diesem Jahr maßvoll und zukunftsweisend
- Ausgaben sollen offen und konstruktiv diskutiert werden, die sich letztlich positiv auf den Haushalt und nachhaltig auf die Gemeinde auswirken

Vielen Dank an die Verwaltung der Ortsgemeinde mit Bürgermeisterin und Beigeordneten für die Arbeit, Dank auch an unseren Haushälter der VG Alzey-Land.

Ich danke Ihnen für ihre Aufmerksamkeit.

